Fecha: 24-01-2025 Pág.: 9 126.654 Tiraje: Cm2: 1.261,9 VPE: \$16.575.675 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A Favorabilidad: No Definida

Noticia general Título: Universidad de Concepción obtiene Sello de Oro en Certificación de Igualdad de Género del PNUD

PRIMERA EN LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE:

## Universidad de Concepción obtiene Sello de Oro en Certificación de Igualdad de Género del PNUD

El resultado, que representa el máximo nivel de certificación otorgado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), refleja la articulación y el trabajo colaborativo de la comunidad universitaria, lo que reconoce el compromiso de la UdeC con el cumplimiento de estándares nacionales e internacionales en igualdad de género al interior de la institución.



El reconocimiento otorgado destaca el compromiso de la Universidad de Concepción en la reducción de brechas de género y cumplimiento de estándares nacionales e internacionales en esta material.

I Programa de las Naciones
Unidas para el Desarrollo
(PNUD) otorgó el Sello de
Oro a la Universidad de
Concepción, máximo nivel de
certificación en igualdad de

concepcion, maxim inver de certificación en igualdad de género. Con esto, la UdeC se convierte en el primer plantel de educación superior de Latinoamérica y el Caribe en alcanzar este reconocimiento. Tras la etapa de evaluación externa, la encargada de dicha fase designada por PNUD, Dra. Ana Laura Rodríguez Gustá, indicando que la Universidad de Concepción obtuvo el máximo nivel de certificación que se otorga en este proceso, Sello de Oro. En el detalle, la socióloga, doctora por la University of Notre Dame y máster del Rensselaer Polytechnic Institute, especificó que la universidad de concepción obligadoctora por la University of Notre Dame y máster del Rensselaer Polytechnic Institute, especificó que la universidad

Rensselaer Polytechnic Institutespecificó que la universidad cumpiló 55 de los 59 requerimientos del Sello, con una puntuación final de 33%. Según específica el PNUD, este Sello reconoce a las instituciones de educación superior que promuven la perspectiva de género, incorporándola en políticas, mártiesa va repredimientos as réfetiesas va repredimientos as réfetiesas va repredimientos as estados de siguientos as estados de sentidos de incorporandola en políticas, prácticas y procedimientos, así como en los resultados e impactos en la formación profesional y la producción de conocimientos.

profesional y la producción de conocimientos.

Al respecto, el rector de la Universidad de Concepción. Dr. Carlos Saavedra Rubliar, sostuvo que "este es un logro institucional mayor que nos alegra enormemente y que es un reflejo del compromiso por avanzar en forma significativa en igualdad de género.

Agradecemos a todas las personas que han participado en este proceso, desde su diseño inicial hasta el cierre de esta etapa de evaluación externa; sin su compromiso y convicción de avanzar en todos los desafíos que este proceso ha implicado, no habria sido posible este resultado. Sin embargo, este es un logro no solo de quienes integran y han integrado este equipo, sino que también es de

género". A su vez, el encargado del Sello PNUD-UdeC, Dr. Jaime A su vez, el encargado del Sello PNUD-Vdec, Dr. Jaime Parra Villarroel, manifestó que "este resultado ha sido el producto de dos años de intenso trabajo para dar respuesta a los requerimientos establecidos. El resultado tan Havorable no solo se traduce en el reconocimiento a una universidad comprometida con la igualdad de género, sino también implica una gran responsabilidad al ser la primera institución de educación superior en certificarse bajo estos rigurosos estándares no solo en Chile, sino que también en Latinoamérica y el Caribe".

El Dr. Parra remarcó el hecho de que la Facultad de Ciencias Químicas, campus Concepción, y la Facultad del Ingenieria Agricola, campus Chilán, se incorporaron al proceso de manera voluntaria "implementando acciones orientadas al logro de los estándares del modelo de certificación y, con ello, obteniendo también el reconocimiento que implica el leconocimiento que implica el sello de legaldad de Género

obteniendo también el reconocimiento que implica el Sello de Igualdad de Género PNUD. Esperamos que la experiencia de estas facultades sea replicada en otras facultades de la universidad".

## PROCESO DE CERTIFICACIÓN

PROCESO DE CERTIFICACION

El proceso de implementación del Sello para la Igualdad de Género, desarrollado por el PNUD, tiene una duración aproximada de 24 meses, durante los cuales las universidades trabajan en cinco dimensiones clave; planificación y gestión, capacidades institucionales, entornos laborales, partricipación y alianzas, y resultados en la producción de conocimiento. Cada una de estas dimensiones se mide a través de indicadores que se construyen mediante un trabajo conjunto para asegurar que el objetivo de

adoltal as uterias e goristo en la universidad, como asegurar que la igualdad de genero quede plasmade en el Plan Estratégico instrucional, la visibilización de mujeres en la producción de conocimiento y inconsidera de la visibilización de mujeres en la producción de conocimiento y inconsidera de la visibilización de mujeres en la violencia. Estas acciones tienen que ver no solo con esta certificación, sino que además con una mirada a futuro y de lograr que la universidad siga mejorando permanentemente en esta materia. En cicho sentido, la directora de Equidad de Género y Diversidad Sexual, Tammy Pustilnick Arditi, destacó que, "desde 2022, unestra universidad se embarcó en un camino transformador, trabajando en equipo para alcanzar un objetivo tan desafiante como gratificante: ser la primera universidad de defienco PNUD". La directora agregó que "este logro refleja el compromiso y la convicción de nuestra comunidad universitaria por construir espacios más igualitarios. Un cambio cultural de raiz impulsado por acciones concretas, integrando a cada estamento como pracciones concretas, area esta procesa y que permitió la correcta transversalización de la perspectiva de gênero en todo el quehacor institucional que versitado en convicción se conviente en acción", concluyó Tammy Pustilinck.

